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Tibagi nos ares
2ª etapa do paranaense de parapente

curadoria teve como base o conceito do site-specific

O deputado estadual Marcio 
Pauliki protocolou projeto de lei 
que visa isentar o custo de reli-
gação de luz e água para famílias 
em carentes em todo o Paraná. O 
prestador de serviço de abaste-
cimento fornecimento de energia 
elétrica e água deverá conceder 
isenção das taxas de religação 
aos clientes cadastrados na tarifa 
social.             página 3

luz e água
Pauliki 
protocola 
projeto

EM PONTA GROSSA

Ponta Grossa e mais 56 
municípios em um raio de 250 
quilômetros vão passar a ter 
atendimento do serviço aero-
médico do Governo do Paraná. 
A inauguração da Base Cam-
pos Gerais do Batalhão da 
Polícia Militar de Operações 
Aéreas (BPMOA) aconteceu na 
segunda-feira (19) no Aeroporto 
Santana. A conquista é resultado 
de uma parceria entre o governo 
estadual, via governador Beto 
Richa, e a Prefeitura de Ponta 
Grossa, através do prefeito 
Marcelo Rangel.        página 3

sandro comemora serviço 
aeromédico para região

Fazenda Capão Alto 
recebe exposição

A centenária Fazenda Ca-
pão Alto, em Castro, recebe a 
exposição coletiva de arte con-
temporânea 'Infinitos Campos 
Gerais'. O lugar, que exerceu 
influência na formação da ci-
dade de Castro e foi tombado 
como Patrimônio Cultural do 
Paraná, hoje é substância para 
a concepção de trabalhos ar-

tísticos. A exposição tem início 
no dia 31 de março e perma-
nece aberta para visitação até 
27 de maio de 2018.

A curadoria teve como base 
o conceito do site -specific, 
uma abordagem em que as 
obras dialogam diretamente 
com o ambiente em que estão 
inseridas.         página 5

Giuseppe Leonardi, sacer-
dote italiano, naturalizado no  
Brasil em 1979, em Castro,  e 
que pertence a Congregação 
Cavanis, recebeu o título de Ci-
dadão Honorário do Paraná. A 
entrega foi na ALEP, em sessão 
solene.                               página 5

proposIÇÃo de pÉrICles
Padre Cavanis 
recebe Título de 
Cidadão do PR

arte Contemporânea

sINDICATO rUrAL DIsCUTE sEGUrANÇA E VINDA DA 3ª CIA INDEPENDENTE  página 5

proposta beneficia carentes

A morte súbita do secretário 
de representação no Paraná, 
Luciano Pizzatto, na madrugada 
de quarta-feira (21), no seu 
quarto de hotel em Brasília (DF), 
gerou manifestações de lamento 
por parte de alguns castrenses, 
e também de reconhecimento 
pelo seu trabalho na vinda de 
duas importantes multinacionais 
para o município – a biorrefinaria 
Cargill e Evonik.              página 5

Castrenses 
lamentam morte 
de pizzatto

O corpo de André Luiz 
Schafranski, juiz da 2ª Vara 
Criminal de Ponta Grossa, 
encontrado morto em seu apar-
tamento na vila Estrela na 
quarta-feira (21), foi cremado 
ontem (22) no cemitério Par-
que Campos Gerais. Natural de 
Ponta Grossa, Schafranski tinha 
41 anos.                    página 9

Corpo de juiz 
é cremado

saNdro Alex, Marcelo Rangel e governador Beto Richa

schafraNski 
era pontagrossense

AMbulâNCiAS
PASSAM A 
REFORçAR FROTA 
dE SENGéS
página 4

ARTiSTAS 
CASTRENSES 
ExPuSERAM
página 4

Na manhã de segunda-fei-
ra (19) o prefeito de Sengés, 
Nelson ‘Pezinho’, participou 
da inauguração do Serviço 
Aeromédico e Aeroespacial 
dos Campos Gerais, em Ponta 
Grossa. Para o prefeito “toda 
população da região, em par-
ticular de Sengés, agradece 
essa conquista.        página 3

Novo serviço já 
opera nos céus 
de Sengés

pezInho Comemora

Sicredi inaugurou moderna agência
 página 10

em palmeIra

'Viva o 
Folclore' 
encanta

  página 4

seguranÇa

dupla 
repassava 

moeda falsa
  página 9

A cidade que se tornou 
a capital dos esportes de 
aventura dos Campos Gerais 
se prepara para sediar neste 
sábado (24) e domingo (25) 
mais uma etapa do Campe-

onato Sul Brasileiro de Para-
pente, que acontecerá junto 
com a Segunda Etapa do 
Campeonato Paranaense de 
Parapente. É dos ares que 
cerca de 80 pilotos vão visual-

izar a cidade de Tibagi. Vários 
pilotos do Rio Grande do Sul, 
Santa Catarina, Paraná e até 
de outros Estados do Brasil 
participarão do evento. A elite 
do voo livre do Brasil estará 

em Tibagi.
A expectativa para o evento 

são as melhores, com a promessa 
de deixar grandes lembranças. 
Será um acontecimento de alto 
nível e de beleza.

LuciaNo Pizzatto

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

página 4

em tIBagI

RECONhECiMENTO

EM PONTA GROSSA
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Em um País com pouca memória, lembrar das 
pessoas que realmente tiveram o seu papel na 
história, deve ser permanente. Luciano Pizzatto, 
deputado federal por cinco mandatos, não tinha 
muita ligação com Castro, mas quando foi pro-
curado por castrenses, mostrou toda a sua habi-
lidade em fazer com que as coisas acontecessem. 
A sua visão e compromisso, não só permitiu que 
duas indústrias de grande porte viessem a se ins-
talar no município, como foi ele quem possibi-
litou que Castro recebesse o gasoduto, quando 
presidiu a Compagás. Foi o homem certo, no 
lugar certo. Sem festa, sem rodeios, e com muita 
competência! 

DE  JOSÉ ALMEIDA FONSECA

Esse espaço 
tem o apoio do 
Laboratório 
Castrolabor

Informe Publicitário

A confiança de hoje é o 
nosso trabalho de ontem!

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

Fonte: ClimaTempo                                                          *Consulta realizada em: 22/03/2018

27 ºC

17 ºC

26 ºC

16 ºC

Sábado
24/03

Sexta
23/03

Sol e aumento de nuvens de manhã. Pancadas de chuva à tarde e à noite.

Sol e aumento de nuvens de manhã. Pancadas de chuva à tarde e à noite.

94%
94%

93%
93%

29 ºC

17 ºC

Domingo
25/03

86%
89%

Sol e aumento de nuvens de manhã. Pancadas de chuva à tarde e à noite.

O inventário da culiná-
ria dos Secas Pimenteiras 
revela que a cozinha é o 
principal ponto de reuniões 
da família, sempre em torno 
de uma mesa, com prato 
típico do jantar. A estrela 
é a fartura com a tradição 
do sabor dos temperos, que 
aumentam o bom apetite. 
Os pratos dos cozinheiros 
anônimos, não são comidi-
nhas sem graça, mas de alto 
poder nutritivo, com uma 
avaliação individual, caló-

CULINÁRIA TEMÁTICA DOS
''PIMENTEIRAS'' ''EISBEN'' 

(JOELHO DE PORCO)

Sandro A. 
Carrilho

A FESTA
A '1º Festa de Peão de 

Boiadeiro' foi coroada de 
êxito, pelo menos é o que 
dizem. Shows excelentes, 
tempo ajudou e ocorrências 
policiais mínimas. Com cer-
teza, sucesso total. Aliás, 
em matéria de festa, o pre-
feito sempre foi bom! O 
que não pode acontecer, e 
muita gente está de olho, é 
lamentar no futuro a falta de 
dinheiro para escola, asfalto, 
pois gastar R$ 1 milhão foi 
fácil, o problema é fazer.

 
VOTO DE REPÚDIO
As palavras de xingamen-

tos proferidas por Agnaldo 
Timotéo ao povo do sul, que 
viralizou nas redes sociais 
através de um vídeo, ganhou 
repercussão junto aos vere-
adores de Castro, ao ponto 
deles darem ao cantor um 
'Voto de Repúdio'. Quero ver, 
quem vai entregar o voto.

VÍDEOS DE NUDEZ
Ao que tudo parece, o 

vereador Sheik, de Caram-
beí, que enfrenta uma Comis-
são Especial de Inquérito 
por postar, acidentalmente, 
um vídeo de nudez em um 
grupo de WhatSapp, não 
seria o único a pisar na bola. 
Na semana passada, outro 
vereador, do lado do prefeito 
Osmar Blum, teria afirmado 
que cometera um erro seme-
lhante, mas tratou de apagar 
rapidinho.

PSDB
A mudança do PPS para 

o PSDB de Beto Richa, é 
justificável pelo prefeito de 
Ponta Grossa, Marcelo Ran-
gel. Além de ser um partido 
bem maior, com potencial 
para eleger até Presidente da 
República, Rangel sonha em 
ser vice na corrida ao Palácio 
Iguaçu. Só resta saber, vice 
de quem?

22 ºC

16 ºC

Segunda
26/03

90%
95%

Sol com muitas nuvens durante o dia. Períodos de nublado, com chuva a qualquer hora.

rica e protéica, para evitar uma deficiência nutritiva. A dieta 
é restrita às necessidades do organismo, a fim de evitar o 
excesso de peso, de quem aprecia bons pratos e vinhos.

PARA LEMBRAR
Como você quer ser lembrado? Tem políticos que se con-

tentam em proporcionar festas, shows, rodeios; tem outros, 
com visão mais aguçada e sensibilidade dos grandes, que 
pensam no amanhã. Claro que para esses a história é ingrata, 
e na maioria das vezes, só são lembrados quando uma notícia 
de última hora acontece. Precisou que Luciano Pizzato fosse 
dessa vida para melhor, as vésperas de completar 61 anos 
– faria aniversário hoje (23) -, para que a memória viesse 
recordar que foi ele uma das peças fundamentais para que 
Cargill e Evonik abraçassem o município. Mas não foi só isso, 
Pizzatto trouxe o gasoduto para a cidade, que, se hoje ainda é 
pouco empregado, no futuro estará na casa de muita gente.

AREIAL ALELUIA LTDA
Torna publico que recebeu do IAP, Licença de Operação, com validade até 
06/03/2022 para Extração de Areia em Cava, na localidade de Siqueira, Muni-
cipio de Castro/Pr.

EDITAL DE 
ASSEMBLEIA ELETIVA

A Confederação de Fute-
bol de Salão do Brasil con-
voca interessados para a 
Assembleia  Eletiva  para  o  
próximo  quadriênio  2018,  
2019,  2020  e  2021  de  
acordo com o estatuto em 
vigor para reunião a ser 
realizada na Clube Espor-
tivo Recreativo Aquarius Rua 
Arthur Bernardes 563 Alto das 
Oliveiras Telemaco Borba PR, 
às 20h em primeira chamada e 
as 21h30 em segunda chamada 
do dia 09 de abril de 2018.

Marcos Paulo Diniz
PRESIDÊNCIA DA CFSB

Uma das maiores epidemias 
que se alastra no Brasil é o da 
fake news, materiais com suposto 
viés jornalístico que trabalham 
informações inverídicas, boatos 
e rumores para atingir objetivos 
específicos ou beneficiar deter-
minados grupos.  Levantamento 
da Universidade de São Paulo 
(USP) indicou que 12 milhões 
de brasileiros compartilham infor-
mações inverídicas em suas redes 
sociais, comprovando a força e 
crescimento dessa atividade.

Não é difícil entender as 
razões para isso acontecer, uma 
vez que existe um evidente cres-
cimento das redes sociais como 
meio de informação no país 
(saltou de 47% em 2013 para 
72% em 2016, de acordo com 
o Instituto Reuters) e o mercado 
de fake news está cada vez mais 
profissional, com materiais sen-
sacionalistas ou bombásticos 
que atendem os desejos críticos 
de diferentes segmentos. Até 
mesmo a produção, que antes 
girava mais em torno de manche-
tes, passou a ganhar um corpo 
de texto mais elaborado com o 
intuito de enganar o leitor.

O prejuízo social desses falsos 
materiais jornalísticos é imenso e 
os exemplos vão desde a saúde, 
com tratamentos caseiros ou 
dados errados sobre alimentos 
e remédios, até prejulgamento 
das pessoas, que causam danos 
muitas vezes irreversíveis a ima-
gem ou honra. Em ano eleitoral 
e com o país bastante polarizado 
em relação à política, a tendên-
cia é que as fake news inundem 
ainda mais as redes sociais dos 
brasileiros.

Combater a desinformação 

é um trabalho árduo e que exige 
sinergia entre diferentes protago-
nistas desse processo. As redes 
sociais têm buscado desenvolver 
algoritmos e contratado modera-
dores com o intuito de minimizar 
os danos causados por esses 
materiais, enquanto o legislativo 
precisa aprimorar leis que forta-
leçam o marco legal em relação à 
produção de notícias inverídicas 
e criar condições para que os 
autores recebam a devida puni-
ção.

Porém o maior avanço em 
relação ao combate da fake news 
ainda reside no próprio cidadão, 
que tem um papel crucial para 
evitar a difusão desses materiais. 
Nesse sentido, precisamos ser 
mais críticos e responsáveis para 
verificar a veracidade de um fato, 
perceber que notícias relevan-
tes ou bombásticas certamente 
serão veiculadas em estabele-
cidos canais de comunicação e, 
especialmente, utilizar diferentes 
informações para a construção 
de um diálogo propositivo.

Notícias falsas impactam 
sobre as verdadeiras e nublam 
o discernimento da realidade, 
podendo causar danos pessoais 
e sociais que enfraquecem nossa 
democracia. É preciso encarar 
com seriedade a informação que 
recebemos e compartilhamos, 
pois são instrumentos determi-
nantes na formação das próximas 
gerações, embasam argumentos 
para debates e afetam o compor-
tamento de nossa sociedade.

* Marcello Richa é 
presidente do Instituto 

TeotônioVilela 
do Paraná (ITV-PR)

Fake news * Marcelo Richa
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Há dois anos, os ministros do STF decidiram que 
a prisão de condenados em segunda instância é permi-
tida, mesmo que exista a possibilidade de recurso em 
instâncias superiores. Independentemente do entendi-
mento do Supremo nesta quinta, a jurisprudência sobre 
o assunto não muda. O julgamento diz respeito exclusi-
vamente ao caso de Lula.

O objetivo dos advogados de Lula permanece e é 
evitar a prisão dele após o fim dos recursos em segunda 
instância. A defesa argumenta que a prisão de Lula 
só pode ocorrer após o trânsito em julgado, ou seja, 
quando os recursos em todas as instâncias forem jul-
gados. Lula já foi condenado a 12 anos e 1 mês pelo 
Tribunal Regional Federal da 4ª Região (TRF-4), Corte 
de segunda instância, em janeiro deste ano. No entanto, 
a defesa sustenta que a prisão só pode ocorrer após se 
esgotarem todos os recursos contra a condenação.

UMA LEI PARA LULA

Osmar Dias teve nova 
conversa com a direção 
nacional do PSB. Tudo bem, 
a aliança de partidos está 
encaminhada e os “socialis-
tas” nativos poderão apoiar 
o candidato do PDT. Com 

exceção de Jonas Guimarães, 
que é da linha de Ratinho Jr. 
De qualquer forma, para não 
criar constrangimentos e troca 
de sigla, aqui o partido liberou 
seus deputados estaduais para 
apoiar quem quiser.

OSMAR E PSB

“Segunda-feira sem falta. Há algumas conversas que não 
conseguimos concluir com partidos, algumas novidades para 
acontecer com legendas que estão se agrupando, tinha tam-
bém aquela delegação dos partidos para eu articular e devo 
uma explicação a eles. Estou viajando agora, volto sábado. 
Certamente até o fim de semana estará resolvido e eu anuncio 
na segunda-feira”, disse o governador Beto Richa à respeito 
da candidatura ao Senado.

SEGUNDA, SEM FALTA

As Polícias Civil e Militar do Paraná deflagraram megaope-
ração para prender três quadrilhas envolvidas com homicídios, 
tráfico de drogas, roubo de veículos e residências, além de cor-
rupção de menores em Londrina e Cambé. Esses são os primei-
ros resultados. Mais de 200 policiais foram às ruas para cumprir 
pouco mais de 90 mandados expedidos pela Justiça, sendo 47 de 
prisão preventiva.

MEGAOPERAÇÃO

Os sete ministros nomea-
dos nos governos do PT para 
o Supremo Tribunal Federal, 
incluindo Cármen Lúcia, estive-
ram sob pressão para conceder 
habeas corpus ao ex-presidente 
Lula. O problema para os 

ministros foi encontrar razões 
para isso, depois de o habeas 
corpus ter sido negado por juí-
zes federais, desembargadores 
federais e ministros da 5ª turma 
do Superior Tribunal de Justiça 
(STJ).

SOB PRESSÃO

Magistrados não pagam indicação com a toga. Lula nomeou 
o ministro Humberto Martins (STJ), por exemplo, que lhe negou 
habeas corpus. Enquanto a Pátria distraída debatia a prisão após 
a condenação em segunda instância, o STF pautava o habeas cor-
pus de Lula.

ISSO NÃO SE FAZ

Da Assessoria

O deputado estadual Marcio 
Pauliki protocolou projeto de lei 
que visa isentar o custo de reli-
gação de luz e água para famílias 
em carentes em todo o Paraná. 
Segundo o projeto, o prestador 
de serviço de abastecimento for-
necimento de energia elétrica e 
água deverá conceder isenção 
das taxas de religação aos clien-
tes cadastrados na tarifa social 
ou que o titular da conta estiver 
desempregado a período superior 
a três meses.

De acordo com o projeto, 
ficará a cargo da concessionária 
estabelecer critérios para a com-
provação da situação de desem-
prego. Caso a própria família 
pedir o desligamento da água ou 

luz o benefício da isenção não 
será concedido.

“A cobrança de taxa de religa-
ção, quando da regularização dos 
débitos, constitui uma penalidade 
adicional injustificável, uma ver-
dadeira violência contra o usuá-
rio, sobretudo o de baixa renda, 

que, em geral, deixa de efetuar o 
pagamento por absoluta falta de 
condição financeira. É necessário 
proteger o usuário desses serviços 
essenciais, proibindo a cobrança 
da taxa de religação por parte das 
empresas concessionárias”, res-
salta o deputado Pauliki.

Além disso, o parlamentar luta 
desde o primeiro ano de mandato 
pelo fim da cobrança da tarifa 
mínima de água ou pela redução 
dos atuais valores. Isso porque 
houve a diminuição da metragem 
da tarifa mínima pela metade, 
mas essa redução não ocorreu 
na mesma proporção em valo-
res. Essas medidas, segundo ele, 
também irão contemplar as famí-
lias carentes que, na maioria das 
vezes, não consomem a quantidade 
imposta pela tarifa mínima. 

Pauliki protocola projeto que isenta
LUZ E ÁGUA A FAMÍLIAS CARENTES

Deputado Pauliki mostra 
atenção aos que mais precisam

Divulgação

Agronegócio do PR é 
o Brasil que deu certo

Da Assessoria

O deputado estadual Rati-
nho Junior (PSD), pré-candi-
dato ao Governo do Paraná tem 
ampliado o diálogo com repre-
sentantes do agronegócio. Atu-
almente, é a liderança política 
com o maior trânsito no setor 
e um porta-voz dos produtores 
paranaenses. "O agronegócio do 
Paraná é o Brasil que deu certo. 
Só em 2017, as 220 coopera-
tivas do estado faturaram R$ 
70,6 bilhões e contribuíram, de 
forma significativa, com o saldo 
positivo da balança comercial do 
País". Ratinho Júnior defende 
novos mecanismos de incen-
tivo à produção e a melhora de 
infraestrutura para viabilizar a 
expansão do setor. 

Em encontro recente com 
produtores e lideranças do 
agronegócio na região de Gua-
rapuava, Ratinho Júnior falou da 

importância de valorizar o que ele 
considera ser a vocação do nosso 
estado. “O Paraná é o celeiro do 
agronegócio do mundo. O que 
precisamos fazer é potencializar 
a nossa produção com tecnolo-
gia, ajudando os produtores a 
industrializar seus produtos. Isso 
gera mais riqueza para o homem 
do campo, empregos e alimentos 
para população”, destacou.

Entre os vários pontos que 
tem discutido com os produtores 
e que deverão ser apresentados 
ainda em 2018, Ratinho Junior 
defende uma política apoiada 
em três eixos:  infraestrutura, 
estímulo à produção e política 
de gestão. "Nos encontros com 
os produtores, está claro que 
eles querem melhorias na logís-
tica de cada região, ou seja com 
obras rodoviárias, interligação 
ferroviária e modernização  dos 
nossos portos de Paranaguá e 
Antonina e também dos termi-

nais de carga nos aeroportos”. 
O Paraná precisa avançar em 
infraestrutura e criar novas con-
dições para incentivar e melho-
rar a produção do agronegócio. 

Cooperativas
"É preciso estabelecer polí-

ticas públicas para as cadeias 
produtivas, incentivar a produ-
ção energia limpa, diminuir os 
impostos sobre os equipamen-
tos, otimizar o programa esta-
dual de subvenção do seguro 
agrícola, além da restituição de 
crédito de ICMS aos produto-
res, entre outros pontos", com-
pleta Ratinho Junior.

Um dos principais desafios 
do Paraná, além de se consoli-
dar como um grande produtor 
de commodities, na visão de 
Ratinho Junior, é aumentar a 
transformação de matérias-pri-
mas, industrializar e gerar mais 
empregos e riquezas. 

Da Assessoria

Na manhã de segunda-feira 
(19) o prefeito de Sengés, Nel-
son ‘Pezinho’, junto de outros 
prefeitos da região, participou da 
inauguração do Serviço Aeromé-
dico e Aeroespacial dos Campos 
Gerais, em Ponta Grossa, que 
servirá como base para o Bata-
lhão da Polícia Militar de Ope-
rações Aéreas (BPMOA), via 
governo do Estado. O Serviço 
Aeromédico também será uma 
das bases do Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência - 
SAMU Regional. A inauguração 
foi feita na presença do governa-
dor do Paraná, Beto Richa.

Para o prefeito de Ponta 
Grossa, Marcelo Rangel, “hoje foi 
um dia histórico. Uma conquista 
não apenas para Ponta Grossa, 
mas para toda região. Fruto de 
um Campos Gerais unido”. Para 
o prefeito de Sengés “toda popu-
lação da região, em particular de 
Sengés, agradece essa conquista. 
Além da maior segurança, a agi-
lidade do resgate aéreo vai salvar 
muitas vidas”, lembrou Nelson 
‘Pezinho’. O resgate vai operar 
no atendimento de emergências, 
transferência de pacientes e 
transporte de órgãos.

Abrangência
Ao todo, 57 municípios serão 

atendidos pelo serviço Aeromé-
dico, nas regionais de Ponta 
Grossa, Irati, Telêmaco Borba, 
União da Vitória e Guarapuava. 
Conforme informações da 3ª 
Regional de Saúde.

Serviços 
Aeromédicos 
e Aeropolicial 
já operam no 
espaço de Sengés

DIA HISTÓRICO

Prefeito Pezinho ao centro com 
Juca, Beto Richa e Marcelo Rangel

Divulgação

Da Assessoria

Ponta Grossa e mais 56 
municípios em um raio de 250 
quilômetros vão passar a ter aten-
dimento do serviço aeromédico 
do Governo do Paraná. A inau-
guração da Base Campos Gerais 
do Batalhão da Polícia Militar 
de Operações Aéreas (BPMOA) 
aconteceu na segunda-feira (19) 
no Aeroporto Santana, onde fica 
a sede dos trabalhos.

A conquista é resultado de 
uma parceria entre o governo 
estadual, via governador Beto 
Richa, e a Prefeitura de Ponta 
Grossa, através do prefeito Mar-
celo Rangel, que fizeram a inau-
guração oficial. A melhoria teve 
também a participação do depu-
tado federal Sandro Alex (PSD), 
que atuou junto ao Ministério da 
Saúde para tratar da viabilidade 
da instalação e sobre futuros con-
vênios federais para ajudar no 
custeio do serviço.

Há cerca de um ano, Sandro 
intermediou reunião no Ministério 
entre técnicos e representantes do 
resgate aéreo do Paraná e recebeu 
a afirmativa de que será possível 
destinar verba federal para o cus-

teio do resgate aéreo futuramente.

Conquista histórica
“A chegada do BPMOA nos 

Campos Gerais é histórica. Será 
possível chegar no município mais 
distante em 20 minutos, o que 
pode representar o salvamento de 
muitas vidas, o que é de extrema 
importância”, destacou Sandro, 
enfatizando que o serviço aéreo 
também será usado em operações 
policiais na área de segurança 
pública.

Sandro ressaltou durante o 
evento desta segunda que o Aero-
porto Santana vai receber mais 
recursos federais, via Ministério 
dos Transportes e Secretaria da 

Aviação Civil, para melhorar cada 
vez mais a estrutura do local.

“Foi no Governo do prefeito 
Marcelo Rangel que consegui-
mos reativar o nosso aeroporto. 
Agora, vemos o BMPOA ser con-
cretizado graças a esses investi-
mentos. E em Brasília também 
estamos conquistando os recursos 
necessários para ampliar cada vez 
mais a capacidade do aeroporto”, 
afirma Sandro Alex.

O deputado agradeceu o empe-
nho do governador Beto Richa e do 
prefeito Marcelo Rangel para garan-
tir mais essa vitória para a popula-
ção de Ponta Grossa e de toda a 
região. “Quero cumprimentar o 
prefeito Marcelo e o governador 

Beto Richa por mais essa grande 
conquista para nossa região, que 
merece toda a atenção do Poder 
Público”, finaliza Sandro.

Presenças
O evento em Ponta Grossa 

contou com as presenças de várias 
autoridades municipais e estadu-
ais, como os deputados estadu-
ais Plauto Miró Guimarães Filho 
(DEM) e Hussein Bakri (PSD), 
assim como os secretários estadu-
ais João Carlos Gomes (Ciência, 
Tecnologia e Ensino Superior) e 
José Richa Filho (Infraestrutura 
e Logística), além de prefeitos, 
vereadores e secretários munici-
pais da região.

Parceria entre o governo estadual, via Beto Richa, e a Prefeitura de Ponta Grossa, 
através do prefeito Marcelo Rangel, teve participação do deputado federal Sandro Alex

Mais de 56 
municípios 
serão 
beneficiados

Divulgação

Sandro Alex comemora conquista 
do serviço aeromédico para região

EM PONTA GROSSA

Lula nomeou Cármen 
Lúcia, Dias Toffoli e Ricardo 
Lewandowski para o STF. Mas 
conta com os votos de Gilmar 
Mendes e Marco Aurélio. No 

governo petista de Dilma Rous-
seff foram nomeados Luiz Fux, 
Rosa Weber, Luís Barroso e 
Edson Fachin como ministros 
do STF.

LULA CONTA COM ELES
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A cidade que se tornou a 
capital dos esportes de aven-
tura dos Campos Gerais se 
prepara para sediar neste 
sábado (24) e domingo (25) 
mais uma etapa do Campeo-

nato Sul Brasileiro de Para-
pente, que acontecerá junto 
com a Segunda Etapa do Cam-
peonato Paranaense de Para-
pente. É dos ares que cerca 
de 80 pilotos vão visualizar a 
cidade de Tibagi.

Vários pilotos do Rio 
Grande do Sul, Santa Cata-
rina, Paraná e até de outros 
Estados do Brasil participarão 
do evento. A elite do voo livre 
do Brasil estará em Tibagi.

As expectativas para o 
evento são as melhores e com 
promessa de deixar grandes 
lembranças. Será um evento de 

alto nível técnico e de beleza.
Com quadrantes de decola-

gens N|NW|W|SW, a rampa 
de Tibagi fica a 220 km da 
capital Curitiba (PR), e há 8km 
da cidade de Tibagi, com fácil 
acesso de carro. Com capaci-
dade de decolagem simultânea 
para até 6 parapentes, e exce-
lente potencial térmico e voos 
de Cross Country, com rota 
fácil para resgate ao longo das 
rodovias locais.

A organização da compe-
tição está a cargo da Federa-
ção de Voo Livre do Paraná 
(FVLP).

80 pilotos são aguardados em Tibagi

Elite do voo 
livre do 
Brasil estará 
em Tibagi

Divulgação

Tibagi realiza etapa 
do Paranaense 
de Parapente

NESTE FINAL DE SEMANA

Hora Cívica marcou os 146 anos
ANIVERSÁRIO DE TIBAGI

Da Assessoria

Tibagi - Um dia de sol e 
muito calor trouxe os tibagianos 
para a Praça Leopoldo Mercer na 
manhã de domingo (18), dia do 
aniversário de 146 anos de eman-
cipação política do município. 
Desta vez, a Praça foi palco de 
muitas emoções e demonstrações 
de puro civismo. Alunos de algu-
mas escolas da cidade fizeram 
homenagens à Tibagi e emocio-
nou quem esteve no local. Alunos 
do Pré II, do CMEI Aquarela, da 
professora Noeliza, apresenta-
ram um  acróstico sobre Tibagi; 
A Escola Telêmaco Borba trouxe 
alunos do 4º ano das professoras 
Graciela e Orsita, com a apresen-
tação da música “Tibagi Querida” 
do autor Sivestre Alves; Os alunos 
da Escola Professora Ida Viana 
de Oliveira fizeram uma represen-
tação dos últimos cinco prefeitos 
do município. A solenidade ainda 
teve a participação do Coral da 
Igreja Reformada da Vila São José 
e apresentação da Banda da Polí-
cia Militar do Paraná.

A programação do aniversário 
da cidade continuou durante todo 
o dia, com a pescaria, exposição 
de carros antigos e amistosos no 
estádio Homero de Melo.

Educação
Durante a semana de come-

morações alusivas ao aniversário 
de 146 anos de Tibagi (18 de 
Março) aconteceram as entregas 
das reformas das escolas e dos 
Centros Municipais de Educação 
Infantil (CMEIs), um investimento 
de mais de R$ 800 mil, com 

recursos próprios, economizados 
pela Secretaria Municipal de Edu-
cação e Cultura. O prefeito Rildo 
Leonardi, juntamente com outras 
autoridades do município, visita-
ram escolas e CMEIs, da sede e do 
interior, para entregar oficialmente 
as obras. “Sabemos que há muito 
o que fazer, mas os investimentos 
não vão parar.  Estamos muito feli-
zes em poder fazer esses ajustes, 
tão esperados pelos alunos, pais 
e professores. Nossa intenção é 
dar continuidades às melhorias e 
a cada ano garantir um ambiente 
escolar cada vez mais adequado 
para todos”, destacou o prefeito.

As escolas municipais con-
taram com a troca do forro e do 
piso, além de obras em proble-
mas específicos de cada escola, 
como a reforma da cozinha da 
Escola Aroldo, a construção da 
quadra da Escola Ida Viana, a 
tela da quadra da Escola Telê-
maco Borba, a construção do sis-
tema de drenagem na Escola São 
Bento e o alambrado da escola 
David Federmann. Já os CMEI's, 
São José e Madrinha Augusta, 
ganharam novos alambrados.

As reformas agradaram pais e 
alunos. Para Josiane Lopes Paga-
nini, mãe de Luís Felipe Paganini, 
aluno do terceiro ano da Escola 
Aroldo, a escola ficou mais higi-
ênica. "Muito importante para o 
conforto das crianças. A escola 
ficou mais bonita, mais higiênica. 
Então a gente ficou bem contente 
com essa reforma", disse. Sir-
ley de Oliveira, mãe de João de 
Oliveira aluno do quarto ano da 
Escola Telêmaco Borba, conta 
que seu filho diz que sugeriu a 

reforma para a escola. "Eu achei 
legal porque o meu filho tem oito 
anos e ele diz que sugeriu tam-
bém a reforma. Ele ficou muito 
feliz porque começaram pelo que 
mais precisava", falou.

Com a troca do piso chegou 
ao fim o uso das ceras, e foi um 
dos pontos destacados pelas dire-
toras das escolas. Marta Serenato, 
diretora da Escola Aroldo, conta 
como a reforma foi positiva para a 
escola. "A primeira coisa é saúde, 
tanto dos alunos quanto dos pro-
fessores, porque muitas crianças 
são alérgicas e aquela cera, aquele 
pó, aquele caruncho hoje não se 
tem mais. Os pais são bem obser-
vadores e estão vindo até a escola 
comentar da reforma e das melho-
rias, e a cozinha que foi ampliada 
também", falou.  Fátima Machado, 
diretora da Escola Telemâco 
Borba, destacou que as quedas das 
crianças diminuíram com a troca 
do piso."Muitas crianças eram 
alérgicas à cera, inclusive, profes-
soras também. Ficou prático para 
o pessoal da limpeza e também 
para crianças que não ficam mais 
batendo o pé nos tacos e caindo", 
contou. A diretora da Escola São 
Bento, Vanderli Galvão, afirma 
que a troca do piso, forro e a dre-
nagem, para evitar alagamentos, 
vão beneficiar toda comunidade. 
“Quando chovia era uma preocu-
pação. A escola era alagada. Pais 
e professores se uniam para lim-
par a escola. Agora não vai mais 
ter esse problema. Estamos muito 
felizes com a drenagem e o piso 
e forro novos. Mais tranquilidade 
para todos, principalmente para os 
alunos”, resumiu.

Da Assessoria

A saúde em Sengés teve mais 
um importante reforço confir-
mado nessa quarta-feira, 21. 
As duas novas ambulâncias Fiat 
Strada, 0km, já estão na cidade e 
passam a atender a população nos 
próximos dias. Os novos veículos 
são de classificação Tipo A, ou 
seja, destinadas ao transporte de 
pacientes. As conquistas foram 
possíveis graças a destinação de 
emendas parlamentares.

A primeira ambulância, para 
uso geral, foi destinada por 
meio de emenda do deputado 
federal Sandro Alex (PSD), 
que a vários anos intermedia as 
demandas de Sengés junto aos 
governos federal e estadual. A 
outra ambulância está sendo 
recebida via emenda parlamen-
tar do deputado estadual, Plauto 
Miró (DEM), no processo inter-
mediado pelo assessor do depu-
tado, Hidelbrand de Boer, e pela 
vereadora de Sengés, Celia Apa-
recida dos Santos (PSDB). Esta 
segunda ambulância atenderá 
preferencialmente a região rural 
do distrito do Ouro Verde.

Com os dois novos veículos, 
Sengés possui agora um total de 
6 ambulância, sendo 4 delas tipo 
‘Furgão’, para o atendimento de 
emergência. “As ambulâncias 
vão para rua nos próximos dias, 
assim que concluirmos a docu-
mentação. É uma grande alegria 
poder trazer mais esse conforto 
para o nosso povo. Agradecemos 
o esforço dos envolvidos e, em 
especial, de todos os vereado-
res da nossa Câmara que estão 
unindo esforços na vinda dessas 
várias conquistas, e claro aos 
deputados”, concluiu o prefeito 
Nelson ‘Pezinho’.

Novos veículos 
passam a 
reforçar a 
frota da saúde

NOVAS AMBULÂNCIAS

'Viva o Folclore' reuniu artistas
EM PALMEIRA

Da Assessoria

Durante sexta-feira (16), 
sábado (17) e domingo (18) 
Palmeira se tornou a Capital 
Estadual do Folclore graças 
a realização da 2ª edição do 
Viva o Folclore, evento cultural 
que reuniu dezenas de artis-
tas, grupos e bandas da região 
Sul do país. O palco para as 
apresentações foi montado na 
Praça Marechal Floriano Pei-
xoto, em frente a Igreja Matriz, 
junto com uma diversificada 
feira gastronômica.

O Viva o Folclore foi rea-
lizado pelo Ministério de 
Cultura e pela Prefeitura de 
Palmeira, em parceria com 
Fernando Durante, que captou 
recursos privados através da 
Lei de Incentivo à Cultura, do 
Governo Federal, para custear 
o evento. As empresas Cami-
nhos do Paraná, Futuragro e 
Rede Guapo patrocínio o Viva 
o Folclore, com apoio cultural 
da Baston Aerossóis e Prin-
cesa dos Campos.

Na noite de sexta-feira foi 
realizada a abertura do Viva o 
Folclore, com a presença do 
prefeito Edir Havrechaki, do 
secretário de Cultura, Patri-
mônio Histórico, Turismo e 
Relações Públicas, Waldir Joa-
nassi, e de representantes das 
empresas apoiadoras e patro-
cinadoras.

Durante sua fala, Havre-
chaki destacou a importância 
de manter viva as tradições 
dos nossos povos formadores. 
“É desta maneira, resgatando 

nossas tradições, que seremos 
ainda melhores. É importante 
que saibamos sobre as nossas 
raízes e origens para possa-
mos traçar o nosso futuro. 
Através deste evento resga-
tamos um pedaço da história 
das etnias que colonizaram 
nossa cidade e colaboraram 
para que chegássemos ao 
ponto de desenvolvimento que 
nos encontramos. Temos que 
deixar toda essa história viva 
nas nossas memórias e para 
as gerações futuras”, disse o 
prefeito.

Quem realizou o encerra-
mento do primeiro dia do Viva 
o Folclore foi o grupo Cala-
mengau, que através de seus 
quatro integrantes apresentou 
o folclore nordestino através 
da música.

No sábado as apresen-
tações foram iniciadas pela 
Orquestra Sinfônica de Pal-
meira. Na sequência o grupo 
Senhores da Música apre-
sentou o folclore brasileiro e 
o grupo Canto e Acordeona 
levou ao público o folclore 

gaúcho. Ainda durante a tarde 
subiu ao palco o grupo folcló-
rico italiano Anima Dantis e o 
CTG Quero-Quero. A noite 
contou com as apresentações 
do grupo folclórico ucraniano 
Barvinok, do grupo folclórico 
holandês de Castrolanda e do 
AfroSambas, de folclore afro.

No domingo foram realiza-
das apresentações de música 
brasileira, com integrantes de 
Orquestra Sinfônica de Pal-
meira, música folclórica bra-
sileira, com Clóvis e Simone, 
folclore argentino, com Los 
Tangueteros, Anna Marti-
nelli & Jorge Aquino, folclore 
polonês, com o grupo Mazury, 
dança germânica, com Jäger 
Volkstanzgruppe, e folclore 
ucraniano, com o grupo Pol-
tava.

Para Joanassi “a festa 
permitiu que o público reali-
zasse um passeio pelo Brasil e 
conhecesse as diversas cultu-
ras, as diversas musicalidades 
e a gama e pluralidade cultural 
que forma o nosso país, que 
forma o nosso estado, que 
forma a nossa cidade e que 
forma o nosso povo”, destacou 
o secretário.

Durante destacou a varie-
dade de grupos que subiram 
ao palco para apresentar seus 
trabalhos. “Através do Viva o 
Folclore abrimos perspectivas 
para que mais pessoas tenham 
acesso para assistir apresenta-
ções culturais das mais varia-
das etnias. Foram 16 grupos 
que demonstraram o panorama 
étnico do Paraná”, relatou.

Em comemoração ao ani-
versário da cidade de Castro, o 
Centro Cultural da Castrolanda 
promoveu exposição de artistas 
castrenses, com entrada livre para 
os moradores de Castro.

De acordo com informações 
de Rafael Rabbers, que idealizou 
este evento, 26 expositores parti-
ciparam, apresentando 63 obras. 
Aberto das 13 até as 18 horas, 
a exposição recebeu de sábado 
(17) até a segunda-feira (19), 
data que marcou os 314 anos de 
Castro, mais de 300 visitantes.

“O evento, além de valorizar 
os artistas locais, foi bastante elo-

giado e agradou os expositores. 
Cada um deles, recebeu um Cer-
tificado de Participação. Nossa 
intenção, agora, é promover no 
próximo ano outro evento simi-
liar, agora envolvendo artistas e 
expositores dos Campos Gerais”, 
destacou Rabbers.

Artistas castrenses expõem
NO CENTRO CULTURAL CASTROLANDA

Apresentação agradou público 
que compareceu na Praça 

D
ivulgação
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Ponta Grossa - Na tarde 
de quinta-feira (22) integran-
tes da Secretaria Municipal de 
Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento (SMAPA) participaram 
do lançamento oficial da 15ª 
Feira do Peixe, que aconteceu 
no Rancho Paraíso, pesqueiro 
de um dos piscicultores que 
participará do evento. No local 
houve a exposição dos peixes 
que serão vendidos e degus-

tação de produtos. A edição 
2018 acontecerá nos dias 27 a 
30 deste mês. 

Neste ano o diferencial do 
evento será a simultaneidade da 
Feira do Peixe com a Feira do 
Produtor, o que proporcionará 
maior variedade de produtos a 
serem comprados pela popu-
lação. O evento também con-
tará com novidades como, por 
exemplo, o caldo de peixe, que 
será vendido pela primeira vez.

A Feira do Peixe é uma 

forma de estimular a produ-
ção dos piscicultores em Ponta 
Grossa, como explica o Secretá-
rio de Agricultura Ivonei Afonso 
Vieira. “Acredito que o evento 
é uma forma de incentivo aos 
produtores, para que a partir 
do lucro que eles obtêm com a 
Feira, os mesmos possam inves-
tir ainda mais em suas localida-
des. Lembrando que além da 
renda gerada, os piscicultores 
vendem peixes de qualidade à 
população”, relata Vieira.

Piscicultores fazem lançamento oficial
FEIRA DO PEIXE

Divulgação
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A morte súbita do secretá-
rio de representação no Paraná, 
Luciano Pizzatto, na madrugada 
de quarta-feira (21), no seu 
quarto de hotel em Brasília (DF), 
gerou manifestações de lamento 
por parte de alguns castrenses, 
e também de reconhecimento 
pelo seu trabalho na vinda de 
duas importantes multinacionais 
para o município – a biorrefina-
ria Cargill e Evonik. Foi Pizzatto, 
também, o principal responsável 
pela implantação do gasoduto 
em Castro, quando presidiu a 
Companhia Paranaense de Gás - 

Compagás, entre 2011 e 2015. 
Paulo Bertolini, diretor do 

Grupo Calpar e conselheiro da 
Ferroeste, explicou a importân-
cia de Pizzatto para a história 

do município. “Em certa altura 
da negociação para a vinda da 
Cargill, fomos informados que a 
Evonik estaria no processo para 
também se instalar na cidade, 

mas para isso necessitaria do 
gás natural e sem a Evonik o 
projeto da Cargill para a cidade 
estaria furado”. A partir dessa 
informação, criou-se uma força 
tarefa formada por Marcos Ber-
tolini, o ex-vereador Flavio (Fla-
vinho) Albuquerque, e Paulo 
Bertolini. Marcos buscou apoio 
junto a Federação das Indústrias 
do Estado do Paraná; Flavinho 
pediu a interseção do deputado 
Plauto Miró Guimarães Filho 
que conseguiu uma reunião com 
o presidente da Compagás. “A 
gente, o Alci [assessor de Plauto], 
o Flavinho e o Marcos, todos nós 
fomos falar com Pizzatto e expli-
camos o projeto para ele. A par-
tir daí, assinou-se um protocolo 
de compromisso com a Com-
pagás, de trazer o gasoduto até 
o município. O Luciano peitou 
isso e o governador Beto Richa 
confirmou na sequência. Mas 
não foi só isso, continuou Paulo. 
“Enquanto o gasoduto não che-
gasse até Castro, pois não havia 

uma data certa, Pizzatto garantiu 
para a Evonik o fornecimento do 
gás comprimido através de cami-
nhões. Foi a assinatura dele, de 
fundamental importância, para 
que a Evonik viesse a se instalar 
em Castro e a Cargill tocasse o 
projeto para frente”, concluiu 
Paulo.

Morte
Ele teve um mal súbito pouco 

antes da 1 hora de quarta-feira 
(21), no quarto do Hotel Nacio-
nal, que fica na Asa Sul, próximo 
à Rodoviária do Plano Piloto – 
área central de Brasília.

A informação da morte foi 
confirmada pela assessoria de 
imprensa da vice-governadora 
do Paraná, Cida Borghetti (PP). 
Pizzatto acompanhava Cida em 
uma agenda em Brasília.

Segundo a Polícia Militar 
(PM), uma testemunha, que 
disse estar junto no momento da 
morte, relatou que ele tinha his-
tórico de problemas cardíacos, 

que sofria de diabetes e que teve 
um mal súbito logo depois de 
deitar na cama.

Ainda conforme a teste-
munha, Pizzatto caiu da cama, 
bateu a cabeça na cômoda ao 
lado e cortou a testa. O Serviço 
de Atendimento Móvel de Urgên-
cia (Samu) foi chamado, tentou 
reanimá-lo, mas não conseguiu.

Em depoimento à Polícia 
Civil, que fez perícia no local 
ainda durante a madrugada, 
a testemunha disse que pediu 
socorro aos seguranças do hotel. 
Foi um subgerente quem acionou 
os militares e o Samu.

Luto oficial de três dias
O governador do Paraná, 

Beto Richa (PSDB) decretou, 
na manhã desta quarta-feira, luto 
oficial de três dias pela morte de 
Pizzatto. Ele também determinou 
que a Casa Militar dê suporte 
para a liberação do corpo.

* Com Assessoria

Foi na presidência da Compagás que Pizzattotrouxe o gasoduto

Assinatura de 
Pizzatto foi 
fundamental 
para vinda de 
Evonik e Cargill

Divulgação

Castrenses lamentam morte de Pizzatto
SOFRE MAU SÚBITO EM QUARTO DE HOTEL

Da Assessoria

O Sindicato Rural de Cas-
tro reuniu na quarta-feira (21), 
produtores, lideranças, dire-
toria, no 'Café do Produtor',  
para discutir a segurança na 
zona urbana e rural de Castro. 

O presidente do Sindicato 
Rural de Castro, Eduardo 
Medeiros, destaca que a reunião 
foi importante para compreen-
der a realidade da segurança 
no município e região. “Pode-
mos constatar na reunião que 
falta estrutura no aparato poli-
cial. Pois falta investigadores 
na Polícia Cívil, e os que tem, 
ficam sobrecarregados cuidando 
de presos, além disso falta um 
corpo mais consistente na Polí-
cia Militar para atuar melhor. 
Esta realidade não é  somente 
em Castro, toda a região tem o 
mesmo problema, seja, Piraí do 
Sul, Jaguariaíva, Arapoti, entre 
outros”. Ele acredita que para 
melhorar a segurança seria 
necessário mais investigadores 
e policias militares. “Uma ação 
para melhora realidade de Cas-
tro e região seria a criação da 
Companhia Independente, isso 
poderia melhor o efetivo da PM 
na região dos Campos Gerais”, 
destaca Eduardo. Segundo 
dados apresentados a criação 
da Companhia Independente da 
Polícia Militar em Castro cria 
a possibilidade administrativa 
da contratação de mais 155 
policiais militares, de acordo 
com os Programas de Governo. 
Representaria, portanto, um 
aumento de 159,79% de efetivo 
da Policia Militar que atua nos 
Municípios de Carambeí, Cas-
tro, Piraí do Sul, Jaguariaíva, 
Sengés e Arapoti.

O Comandante da 3ª Com-
panhia da PM, do 1º Batalhão 

da Polícia Militar de Castro, 
Capitão Clodoaldo José Gon-
çalves de Mello, destaca a 
importância da participação 
da sociedade na discussão 
da segurança pública, "pois a 
segurança acontece quando 
existe o engajamento de todos". 
“A Polícia Militar faz questão 
de discutir o tema, pois é uma 
medida proativa da sociedade 
para diminuir a violência. Aqui 
conversamos com produto-
res rurais, uma área frágil por 
causa das distancias e conver-
sando chegamos ao consenso 
que cada propriedade tem que 
ter um sistema de segurança 
próprio, preventivo em conjunto 
com a Polícia Militar. Além, 
disso existe a possibilidade da 
criação da Companhia Indepen-
dente que é fundamental para a 
PM e para  sociedade urbana e 
rural de Castro e região”, des-
creve o comandante. 

Consultoria
Ele ainda deixou aberto para 

os produtores uma consultoria 
da PM, para que junto com 
os policiais criem um plano de 
segurança para cada proprie-
dade. “Espero a visita dos pro-
dutores na Companhia para que 
possamos traçar estratégia e 
melhorar a segurança nas pro-
priedades. Na sequência pode-
mos criar um sistema coletivo, 
seja por grupo de whatsapp, 
ou outro meio de comunica-
ção e assim ficarmos em con-
tato direto com os produtores. 
Tanto que já criamos um grupo 
e isto é importante, pois caso 
o produtor deseja contratar um 
novo funcionário, a PM pode 
verificar os antecedentes desta 
pessoa e assim ajudar preven-
tivamente o produtor rural”, 
descreve o comandante Clodo-

aldo.  Ele acrescenta que existe 
agenda entre ele, o prefeito 
Moacyr Fadel e o governador 
Beto Richa, para discutirem 
a possibilidade da criação da 
Companhia Independente de 
Castro.

Produtores
O produtor rural, William 

Bernard Bouwman, destaca 
que o encontro foi muito parti-
cipativo e mostrou a preocupa-
ção da segurança tanto na zona 
rural e urbana. “Estes últimos 
dias tivemos algumas ações de 
marginais que nos preocupam, 
portanto, acredito que a soli-
citação ao governo para criar 
a Companhia Independente é 
a melhor solução. Pois assim, 
teremos um efetivo maior para 
combater a violência no campo 
e na cidade”, espera Bouwman. 
Outro produtor que comparti-
lha da idéia e Roelof Rabbers, 
que teve sua casa assaltada em 
um fim de semana, onde a famí-
lia foi colocada refém de bandi-
dos. “O encontro foi positivo e 
pudemos ver que temos pessoas 
que estão preocupadas e dese-
jam ver o melhor para Castro 
e região. O nosso município é 
grande e precisa de mais poli-
ciais para atender as ocorrên-
cias.  A minha família foi vítima 
de bandidos e espero que atra-
vés das investigações estes cri-
minosos sejam presos”, espera 
o produtor.

Participaram do evento o 
Comandante da 3ª Companhia 
do 1º Batalhão da Polícia Mili-
tar de Castro, Capitão Clodo-
aldo José Gonçalves de Mello; 
o Diretor do Departamento de 
Segurança Pública Municipal, 
Antônio Sérgio de Oliveira, e o 
investigador da Policia Civil de 
Castro, Ricardo dos Santos. 

Sindicato Rural de Castro discute 
segurança rural com autoridades

LIDERANÇAS

Instalação da 3ª Cia Independente coibiria a ação dos marginais na cidade e no interior

Divulgação
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A 1ª Festa de Peão de 
Boiadeiro de Castro, promo-
vida pela Prefeitura de Castro 
em comemoração ao aniversá-
rio de 314 anos da cidade, foi 
coroada de êxito, disse pessoas 
ligadas a administração pessoal, 
com o Parque Dario Macedo 
recebendo 69 mil pessoas nos 
quatro dias do evento. 

O público prestigiou o 
rodeio que teve provas de tam-
bor, team roping, rodeio em 
carneiros e em touros, além 
de show piromusical. Também 
assistiu a shows com grandes 
nomes da música brasileira e 
aproveitou uma ampla e diver-
sificada praça de alimentação. 
Não faltaram atrações para as 
crianças com o parque infantil e 
recreação.

As atrações musicais que 
abrilhantaram as noites da 
festa foram as duplas Antony e 
Gabriel, Jeann e Julio, Grupo Ira 
e Luan Santana. No domingo à 
tarde, vários cantores se apre-
sentaram, entre eles, a dupla 
Pedro Paulo e Alex.

O evento contou ainda 
com uma vasta programação 
esportiva com campeonatos 
de futebol, futsal, corrida rús-
tica, reinauguração de quadra, 
torneio de voleibol e recreação 
infantil. "Queríamos um evento 
comemorativo que agradasse 
crianças, jovens e adultos. Ofe-
recemos atrações para todas as 
idades e todos os dias tivemos 
o parque lotado. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado", 
disse o diretor de Indústria, 

Comércio, Turismo e Cultura 
de Castro, Augusto Beck, ao 
portal da Prefeitura.

Segurança
A segurança do evento foi 

feita Polícia Militar, Cavala-
ria, Companhia de Choque, 
Pelotão de Motociclistas, Poli-
ciamento Velado (P2) Rádio 
Patrulha, Polícia Rodoviária e 
Guarda Municipal. O Corpo 
de Bombeiros deu apoio com 
suporte de caminhão, ambu-
lância e brigadistas. O evento 
também contou com segurança 
particular. Diariamente, 142 
homens atuaram em todas as 
áreas do parque.

De acordo com o diretor 
de Segurança Pública da Pre-
feitura, Antonio Sergio de Oli-
veira, tudo transcorreu dentro 
da mais absoluta tranquilidade. 
"Não tivemos qualquer ocor-
rência de vulto que deman-
dasse uso de força ou prisão. 
A segurança foi bem aplicada e 
fiscalizada. Contamos com um 
aparato de dez viaturas dentro 
do parque, motocicletas e poli-
ciamento com cavalos”, conta.

O prefeito Moacyr Fadel 
Junior destacou que a festa 
resgatou a tradição do rodeio 
que há 16 anos não acontecia. 
"Foi uma festa bonita, segura e 
que atraiu um grande público 
daqui e de outras cidades. Os 
castrenses compareceram em 
peso, trouxeram seus filhos 
para brincar no parque, assis-
tir ao rodeio e se divertir. Esse 
era nosso objetivo. Comemorar 
os 314 anos de Castro com a 
família castrense", disse.

1º Festa de Peão de 
Boiadeira de Castro

PÚBLICO DE 70 MIL PESSOAS

Da Redação*

Giuseppe Leonardi, sacerdote 
italiano, naturalizado no  Brasil em 
1979, em Castro,  e que pertence 
a Congregação Cavanis, recebeu 
na segunda-feira (19), o título de 
Cidadão Honorário do Paraná. A 
entrega foi na Assembléia Legisla-
tiva do Paraná, em sessão solene, 
através de proposta do deputado 
estadual Péricles de Mello (PT).  
A homenagem fez jus aos impor-
tantes trabalhos realizados pelo 
padre na área da paleontologia no 
Paraná e também no Brasil, além 
de destacada atuação na Pastoral 
da Juventude, na Universidade 
Estadual de Ponta Grossa, onde 
exerceu o cargo de professo r de 
Metodologia Científica. Também 
na Assembléia Legislativa em 
Curitiba, foi aberta uma expo-
sição no Espaço Cultural com 
mostra de fotos e peças do traba-
lho científico realizado por padre 
Leonardi e que ficará aberta para 
visitação, até o dia 23.

Péricles de Mello desta-
cou a importância e a influên-
cia do sacerdote homenageado, 
sobre gerações de estudantes e 
professores de Ponta Grossa,  
“principalmente neste momento 
conturbado que atravessamos. 
Padre Giuseppe é um símbolo 
de resistência, de tolerância e da 
cultura da paz”, ressaltou.  

Padre Leonardi  hoje reside 
em Veneza, sua cidade natal, mas 
vem ao Brasil com frequência, 
dando prosseguimento às pes-
quisas científicas a que se dedica. 
Ele retornou à Itália como supe-
rior geral da Congregação das 
Escolas de Caridade (Cavanis), 
atuante em 15 comunidades bra-
sileiras. 

Padre Cavanis 
recebe 'Título de 
Cidadão do PR'

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
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  “ Em cada queda há uma oportunidade para levantar mais forte.”

Em um dos momentos mais 
importantes de sua vida, é normal 
querer que tudo seja perfeito. 
Fique deslumbrante! 
Entre em contato (42) 9 9927-4549
Bruna Schimansky

O DJ Internacional 
Alok se apresenta 

nesse domingo (25), 
em show beneficente 
no Centro de Eventos 

Cidade de Ponta Gros-
sa. Os ingressos podem 
ser trocados por 2kg de 

alimentos no Terminal 
Central e na sede da 

Assistência Social, antigo 
Hospital XXVI de Outubro, 

atrás do Palladium

Silvana Dalalrmi da Costa, ao lado do marido Octavio 
Azevedo da Costa Filho, recebendo felicitações de 
aniversário no próximo dia 26. Muitas felicidades! 

O Rotary Club de Ponta Grossa Vila Velha realizou na Fazenda Pedra Verde, domingo (28), 
a terceira edição da Costela de Chão com renda destinada aos projetos sociais do clube 

Celebrando 31 anos 
de Colunismo Social e 
seu próprio aniversário, 
o renomado produtor 
de eventos catarinen-
se Fernando Fischer 

apresenta 'Destaques 
Fernando Fischer 2018'. 
Sofisticação e requinte 

prometem marcar a 
noite de 23 de março, 

no espaço Guarani, em 
Itajaí (SC) com a presen-

ça de tradicionais nomes 
da sociedade do estado, 
bem como da imprensa 
nacional, com homena-

gens de reconhecimento 
aos principais nomes do 

colunismo social. Agra-
deço o gentil convite!

Ainda em tempo de parabenizar o empresário Lourival 
Schmidt pela recente passagem de seu aniversário. 
No registro ao lado da esposa, a vice-prefeita de 
Ponta Grossa, Elizabeth Schmidt. Felicidades!

Secretário de Turismo 
de Rio Rufino – SC, Paulo 
Nunes, sendo muito 
cumprimentado pela 
passagem do aniversário. 
Muitas felicidades!

Registrando o 
presidente da 
Colmeia Cristã 
Abegail - Lar 
de Senhoras, 
Luís Carlos 
Pedroso 
e a esposa 
Jocely Garcia 

Al
o

k

Carolina 
completou 
seu 1º ano 
no dia 3 de 
março 
e Letícia seus 
4 anos  no 
em 14 de 
fevereiro.
Elas são filhas 
de Fabrício 
e Susyane

Mercenários Gastro Bar, anexo a Fazenda Pedra Verde 
em Ponta Grossa, apresenta hoje (23), Rock Acústico. Uma 
ótima sugestão para curtir a noite com os amigos num 
ambiente agradável com deliciosos petiscos. Parabéns ao 
empresario Serginho Zadorosny pelo empreendimento

Layanne 
Aparecida 
Klimek junto 
com o Luan 
Santana na 1ª 
Festa de Peão 
de Boiadeiro 
de Castro
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Divulgação
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A centenária Fazenda Capão 
Alto, em Castro, recebe a expo-
sição coletiva de arte contempo-
rânea 'Infinitos Campos Gerais'. 
O lugar, que exerceu influência 
na formação da cidade de Castro 
e foi tombado como Patrimô-
nio Cultural do Paraná, hoje é 
substância para a concepção de 
trabalhos artísticos. A exposição 
tem início no dia 31 de março e 
permanece aberta para visitação 
até 27 de maio de 2018.

A curadoria teve como base 
o conceito do site -specific, uma 
abordagem em que as obras 
dialogam diretamente com o 
ambiente em que estão inseri-
das, seja o espaço construído, 
a natureza ao redor ou mesmo 
as camadas históricas, sociais, 
econômicas e simbólicas pre-
sentes no local. Utilizando 
linguagens como pintura, insta-
lação e intervenção, sete artistas 
visuais curitibanos participam 

da ocupação temporária: Cons-
tance Pinheiro, Fran Ferreira, 
Gio Soifer, Marcos Frankowicz, 
Maria Baptista, Ricardo Leiva e 
Willian Santos.

Segundo a artista Maria 
Baptista, coordenadora do 
projeto, a escolha da Fazenda 
Capão Alto enquanto lugar 
específico é um convite para 
se discutir a arte contempo-
rânea em seus cruzamentos 
com a história, ecologia, patri-
mônio material e imaterial. “A 
intenção também é promover 
o intercâmbio cultural e artís-

tico em escala regional, espe-
cialmente entre as cidades de 
Castro e Curitiba”, comenta. 

Programação
A abertura acontece no dia 

31 de março de 2018, das 9 
às 17h30, incluindo uma con-
fraternização com performances 
sonoras dos músicos Bernardo 
Bravo, Estrela Leminski, Teo 
Ruiz e Web Mota. A exposição 
contempla, ainda, um vídeo 
poético -documental inspirado 
na fazenda e seu contexto como 
paisagem cultural, a partir da 

pesquisa do arquiteto Gabriel 
Gallarza, feita para o projeto 
Infinitos Campos Gerais.

A exposição segue em car-
taz até o dia 27 de maio de 
2018, com visitação de terça 
a domingo, das 9 às 17h30. O 
espaço é aberto para públicos 
de todas as idades, com entrada 
no valor de R$ 6 (inteira) e R$ 
3 (meia). Durante o período, 
também serão realizadas ofici-
nas e visitas mediadas para gru-
pos escolares de Castro. 

Curadoria teve como base a o conceito do site-specific

Sete artistas 
curitibanos 
participam 
da ocupação

Fazenda Capão Alto recebe exposição
ARTE CONTEMPORÂNEA 'INFINITOS CAMPOS GERAIS'

O navegador Igor Quirren-
bach de Carvalho começou a 
Copa SC Racing com o pé-
direito. Nosábado (17), o cas-
trense fez bonito na cidade de 
São Bento do Sul (SC), e subiu 
no terceiro lugar do pódio da 
categoria Graduados ao lado do 
piloto Marcelo de Freitas Gou-

veia (de Curitiba). O evento, 
realizado pela SC Racing, reuniu 
83 veículos distribuídos entre as 
várias categorias. Também repre-
sentou Castro a dupla formada 
por Leonardo Borges Menarim e 
Adriana Micheli, que conquista-
ram o sétimo lugar na categoria 
Graduados.

Castrense foi ao pódio
COPA SC RACING

Divulgação



Áries: Controlar a franqueza 
será maior desafio. É bom medir 
as palavras para não se envolver em 
fofocas. Cuide do visual. Se você 
está de olho em alguém. Cor: prata.

Touro: Evite emprestar grana a 
amigos, pois há chance de ficar no 
prejuízo. Agora, você terá boas ideias 
para aumentar seus ganhos. A dois, 
melhore a confiança. Cor: roxo.

Gêmeos: Nem tudo será como 
planejou, mas saberá se adaptar às 
mudanças. No serviço, una-se a pes-
soas que têm objetivos semelhantes 
aos seus. Cor: bege.

Câncer:  Terá ótimas ideias 
para otimizar o trabalho, mas os 
astros aconselham a não revelar seus 
projetos. Mexa seus pauzinhos sem 
alarde. Cor: preto.

Leão: Pode enfrentar tensões 
em amizade. No serviço em equipe e 
na troca de experiências, pois só terá 
a ganhar. Na união, procure fazer 
programas diferentes. Cor: verde.

Virgem:  A Lua incentivará você 
a lutar pelas suas ambições. Será um 
novo ciclo na sua carreira: mostre do 
que é capaz. Com seu poder de sedu-
ção, vai ser fácil conquistar e turbinar 
o prazer no romance. Cor: lilás.

Libra: Aprenda tudo que puder 
no trabalho e mostre que quer pro-
gredir na carreira. Valorize as parce-
rias e a troca de experiências com os 
colegas. Cor: verde-escuro.

Escorpião: Dobre a atenção no 
trabalho. Cuidado com atrasos, pro-
blemas de comunicação e perda de 
documentos. Confira bem tudo para 
não ficar em apuros. Cor: pink.

Sagitário: Você pode ter algu-
mas divergências em uma sociedade 
ou parceria de trabalho. Evite levar 
os conflitos para o lado pessoal e 
converse sem brigar. Cor: vermelho.

Capricórnio:  Conflitos em 
família podem tumultuar o seu dia. 
Procure melhorar o diálogo. No tra-
balho, sua experiência pode ser um 
grande diferencial. Cor: creme.

Aquário: No seu paraíso astral 
boas energias. Se movendo ao contrá-
rio, tudo que for fazer deve ser muito 
bem conversado. Desencontros podem 
atrapalhar o romance. Cor: dourado.

Peixes:  Você pode se irritar ou 
se aborrecer com alguma coisa ou 
situação em casa. Cobranças não 
vão ajudar em nada: pegue leve. O 
céu indica que o amor vai ficar em 
segundo plano hoje. Cor: prata.

MODELO ANO/MOD COR PROMOÇÃO

CG150 Titan es 2007/2008 PRETA 4.990,00R$     

CG150 Titan mix ex 2009/2010 CINZA 5.490,00R$     

 INTRUDER 125 2011/2011 VERMELHA 3.690,00R$     

CG150 Fan esdi 2012/2012 PRETA 5.990,00R$     

NXR125 BROS KS 2014/2014 VERM 6.990,00R$     

CRF150 2015/2015 VERM 8.590,00R$     

CB250 TWISTER 2015/2016 BRANCA 13.490,00R$   

T115 CRYPTON ED 2015/2016 ROSA 5.490,00R$     

XRE190 2016/2016 VERDE 13.490,00R$   

XRE300 2016/2016 VERMELHA 15.290,00R$   XRERER 3E3E 00 20

 MEGA FEIRÃO
 DE USADAS!

PARCELAMOS EM ATÉ 
10X NO CARTÃO

Classificados a partir de R$ 2,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!
SEXTA-FEIRA, 23 A 26 DE MARÇO DE 2018

VENDE-SE 
TERRENOS

Terrenos de 350 m² a 5.000 m². A 
partir de R$ 65.000. Direto com o 
proprietário. Financiamento pela 
Caixa Econômica, no  Minha Casa 
Minha Vida. Aceito permuta por 
Chácara. Tratar no fone: (42) 9 
9998-5110.

VENDO CASAS NOVAS
Vendo casas atrás do Caic, em 
condomínio fechado, contendo 2 
quartos a R$ 130.000,00, e 3 quar-
tos a R$ 150.000,00. Aceito Finan-
ciamento. Tratar no telefone (12) 9 
9101-1022.

VENDO CASA
Próximo ao Vivace - Bairro Jardim 
das Nações. Contendo 2 quartos, 1 
banheiro, sala, copa, cozinha e área 
de serviço.  Aceito financiamento. 
Telefone (42) 9 9993-9068.

VENDO LOTE DE TERRENO
360 m². Documentação em dia. 
Próximo Trevo do Tronco. Aceito 
carro de meu interesse. Valor R$ 
48.000,00. Telefone: 99828-3002.

VENDO 
TERRENO

625 m², medindo 12,5m de frente e 
50m de fundo. Rua São Tomé, 285 
– Vila Santa Cruz. Telefone: (42) 
99831-6853. 

ALUGO CASA FUNDOS
DOIS QUARTOS
PONTA GROSSA

Alugo no centro de Ponta Grossa, 
uma quadra do antigo supermer-
cado Big, duas do Paraguaizinho e 
Palladium, casa de fundos contendo 
2 quartos, sala, cozinha e banheiro. 
Valor de R$ 600, mais água e luz. 
Sem garagem. Tratar no (42) 9 
9972-0758.

VENDO 
Lote urbano no Jardim das Araucá-
rias. Excelente localização, de esquina 
com 346 m². Localizado na Rua Adí-
lia de Mello Back, quadra 29, lote 1. 
Contato: Whats (42) 9 9114-4792.

VENDE-SE 
TERRENOS RURAIS

A partir de 1.000 metros quadra-
dos, a 5 minutos do centro. Tratar 
diretamente com o proprietário. 
Fone (42) 9 9852-4227.

VENDO CASAS 
Próximo ao bairro Santa Terezinha, 
valores a partir de R$ 120.000,00. 
Direto com o proprietário. Telefone 
(42) 98402-6308.

VENDE-SE CAIAQUE 
BRUDEN

Hunter Fishing - 3,30 comprimento 
x 80 cm de larg - 160kg. Telefone: 
(42) 3232-1738.

ALUGA-SE KITINET
Sala, cozinha e banheiro. Rua: 
José Mazine Galeto (em cima de 
sobrado) para casal sem filhos ou 
só 1 pesoa). Telefone: (42) 9 9919-
0911 ou na lanchonete Deilos (final 
do Quartel).

VENDE-SE CHÁCARA
Localidade Campo do Meio, Cas-
tro PR, 6km da PR 151, com luz, 
água, moradia com 200m² e outras 
benfeitorias. 29 alqueires. Podendo 
dividir a chácara em duas. Telefone: 
(42) 99127-9002. 

ELETROGERAÇÃO S.A COMPANHIA FECHADA
CNPJ Nº 09.120.019/0001-46 NIRE Nº 41300073848

AVISO AOS ACIONISTAS
Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na sede da Companhia, na Rua 
das Flores, n.º 382, Sala 2, Colônia Castrolanda, Castro-PR, os documentos 
a que se refere o artigo 133 da Lei nº 6.404/76, relativos ao exercício social 
encerrado em 31.12.2017.

Castro-PR, 15 de março de 2018.
Rosmir César de Oliveira

Diretor Executivo

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA 

A Calpar Comércio de Calcário Ltda, torna público que 
requereu ao IAP – Instituto Ambiental do Paraná, a Licença 
Prévia, para a instalação de um Balneário Termal, no 
endereço Chácara Conselho, bairro Taboão, Castro- Paraná. 

 

      
  

EDITAL DE CITAÇÃO DOS RÉUS AUSENTES E SEUS CONJUGES SE CASADOS FOREM, 
CONFINANTES E EVENTUAIS INTERESSADOS. PRAZO 20 DIAS Poliana Maria 
Cremasco Fagundes Cunha, Juiz de Direito Substituto da Vara, FAZ SABER aos réus 
ausentes e seus cônjuges se casados forem, confinantes e eventuais interessados, 
objetivando seja-lhes declarado o domínio do seguinte imóvel: " urbano localizado 
na Rua Tibúrcio Pupo região do distrito de Guaragi, Município de Ponta Grossa, 
Estado do Paraná, sendo lote S/n° da quadra 41, quadrante S-O, frente para Rua 
Tibúrcio Pupo, ao lado direito confronta com a Estrada P/ Ponta Grossa e ao lado 
esquerdo confronta com o imóvel matriculado sobre nº 37.186 do 1º RI de 
propriedade dos Autores Nelson Gebeluka e Vilma Antoniacomi Gebeluka, imóvel 
este de forma triangular perfazendo uma área de 1.584,00 m²(um mil, quinhentos 
e oitenta e quatro metros quadrados),local que é exercida a posse mansa e pacifica 
pelos Autores há mais de 18 (dezoito) anos, quando adquiriram o imóvel 
confinante através de escritura pública de compra e venda", e CITA-OS, ainda, para 
todos os atos do processo, advertindo-os, finalmente, que se não contestarem a 
ação em quinze (15) dias, reputar-se-ão verdadeiros os fatos afirmados pela 
requerente, junto aos autos de AÇÃO DECLARATÓRIA DE USUCAPIÃO, sob nº. 
37406-84.2017.8.16.0019, promovida por NELSON GEBELUKA e VILMA 
ANTONIACOMI GEBELUKA. DADO E PASSADO nesta cidade e Comarca de Ponta 
Grossa, Estado do Paraná, aos 09 dias do mês de março de 2018.  
 
 
 
 

Assinado digitalmente 
Maristela Algauer Neves 

Auxiliar juramentada 
Assinatura autorizada 

Pela Juíza da Vara 

EDITAL DE CITAÇÃO DOS RÉUS AUSENTES E SEUS CONJUGES SE CASADOS FOREM, 
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na Rua Tibúrcio Pupo região do distrito de Guaragi, Município de Ponta Grossa, 
Estado do Paraná, sendo lote S/n° da quadra 41, quadrante S-O, frente para Rua 
Tibúrcio Pupo, ao lado direito confronta com a Estrada P/ Ponta Grossa e ao lado 
esquerdo confronta com o imóvel matriculado sobre nº 37.186 do 1º RI de 
propriedade dos Autores Nelson Gebeluka e Vilma Antoniacomi Gebeluka, imóvel 
este de forma triangular perfazendo uma área de 1.584,00 m²(um mil, quinhentos 
e oitenta e quatro metros quadrados),local que é exercida a posse mansa e pacifica 
pelos Autores há mais de 18 (dezoito) anos, quando adquiriram o imóvel 
confinante através de escritura pública de compra e venda", e CITA-OS, ainda, para 
todos os atos do processo, advertindo-os, finalmente, que se não contestarem a 
ação em quinze (15) dias, reputar-se-ão verdadeiros os fatos afirmados pela 
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Grossa, Estado do Paraná, aos 09 dias do mês de março de 2018.  
 
 
 
 

Assinado digitalmente 
Maristela Algauer Neves 

Auxiliar juramentada 
Assinatura autorizada 

Pela Juíza da Vara 

AUTORIZAÇÃO FLORESTAL
MARIO BASCO torna público que irá requerer ao IAP, a Autorização Flores-
tal para corte de Araucaria angustifolia 8 exemplares no Município de Piraí do 
Sul, R. França Viana, 353 - Área Urbana.

ALUGA SE CASA
Vende se casa em Ponta Grossa ou 
troca se por terreno em Castro.
Telefone: (42) 9 9979-8100.
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Da Redação*

O corpo de André Luiz 
Schafranski, juiz da 2ª Vara 
Criminal de Ponta Grossa, 
encontrado morto em seu 
apartamento na vila Estrela 
na quarta-feira (21), foi cre-
mado ontem (22) no cemité-
rio Parque Campos Gerais.

Por volta de meio-dia 
da quarta-feira (21), André 
Schafranski foi descoberto 
já sem vida, com um tiro na 
cabeça.

A morte do juiz comoveu 
o município de Ponta Grossa. 

Schafranski foi encontrado 
morto no seu apartamento na 

Vila Estrela, por volta das 12 
horas de quarta-feira. Peritos 
da Polícia Científica estive-
ram no local para levantar 
informações sobre o caso e a 
principal suspeita é de o pró-
prio magistrado tenha come-
tido suicídio, fato este que 
teria acontecido na noite de 
terça-feira (20). De acordo 
com a polícia civil que esteve 
no local, a arma utilizada era 
de uso  pessoal.

Natural de Ponta Grossa, 
o juiz tinha 41 anos e atu-
ava como juiz de Direito na 
2ª Vara Criminal. Ele já foi 
diretor do Fórum Estadual 
de Justiça da Comarca e era 
formado pela Universidade 
Estadual de Ponta Grossa 
(UEPG).  

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Paraná (TJ-PR), 

desembargador Renato Braga 
Bettega, lamentou a morte, 
decretou luto oficial de três 
dias e suspendeu o expe-
diente na Comarca de Ponta 
Grossa.

Morte repecurte 
na rede social 

Nas redes sociais, a morte 
de Schafranski repercutiu no 
meio jurídico e político.

José Sebastião Fagundes 
Cunha, desembargador do 
Tribunal de Justiça do Paraná, 
se manifestou sobre o tema. 
"Acabo de receber a notí-
cia. Estarrecedor!!! Nossos 
sinceros sentimentos!!! Um 
Juiz de Direito exemplar!!!", 
escreveu Cunha no perfil que 
mantém no Facebook.

Já o advogado Fernando 
Madureira também comentou 

o caso. "Lamento o ocorrido, 
o Judiciário perde um grande 
Juiz. O André era uma pes-
soa excepcional, um homem 
de muito valor. Meus senti-
mentos a família", disse.

Outros advogados a se 
manifestarem sobre o tema 
foram Alceon Maluf Junior 
e Paulo Pereira. O primeiro 
escreveu: "Sem palavras para 
dizer no momento.Um exem-
plo de juiz. Nos processos em 
que atuei, sempre com sen-
tenças justas, demonstrando 
seu zelo com o trabalho.Com 
certeza uma grande perda 
para a comunidade". Já Paulo 
disse: "Um grande exemplo 
de juiz e ser humano. Seu 
trabalho no juízo criminal 
era admirável. Espero que 
encontre conforto onde quer 
que esteja", concluiu.

André Luiz Schafranski era um juiz exemplar

Magistrado 
foi encontrado 
morto com 
um tiro 
na cabeça

Divulgação

Corpo de Juiz é cremado em PG
APOS TIRAR A PRÓPRIA VIDA

Da Redação

Ponta Grossa -  Polícia 
civil de Ponta Grossa investiga 
a morte de um preso da Cadeia 
Pública Hildebrando de Souza, 
registrada na madrugada de 
quinta-feira (22). A vítima, que 
era reincidente no crime de trá-
fico, havia sido presa outras 
duas vezes. Desta vez, estava na 
cadeia havia um mês e a polícia 
busca elementos para confirmar 
que o caso se trata de suicídio ou 
foi vítima de homicídio.

A direção da unidade foi  
acionada depois que presos 
da primeira galeria disseram à 
segurança que havia um detento 
enforcado na cela. A vítima estava 
dependurada por uma corda feita 
de lençóis.

De acordo com a direção, a 
galeria em que ele estava, com 

capacidade para 12, tinha 90 
presos.

O Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu), 
então, foi chamado e constatou o 
óbito. A Polícia Científica exami-
nou o local. O corpo do preso foi 

levado para o Instituto Médico-
Legal (IML) de Ponta Grossa.

Atualmente, Cadeia Pública 
Hildebrando de Souza tem 913 
detentos, mas tem capacidade 
para 283. A direção diz que a 
estrutura está sendo ampliada.

Preso teria se enforcado no 'Cadeião'
NA HILDEBRANDO DE SOUZA

Vítima estava detido na cadeia a cerca de um mês

Divulgação

Da Redação

Motorista de 31 anos 
foi preso por porte ilegal de 
arma em Castro. A ocorrên-
cia foi registrada na madru-
gada de segunda-feira (19), 
quando uma equipe de inves-
tigação da polícia trafegava 
pela rodovia PR-151.

Policiais suspeitaram do 
condutor de um veículo que 
transitava na proximidades do 
antigo restaurante Dallarmi 
e trataram de abordar o 
motorista. Após vistoria no 
veículo, revistaram também 
o condutor e descobriram 
que trazia junto a cintura um 
revólver calibre 38, da marca 
Taurus, com seis munições 

intactas. Sem porte de arma, 
o motorista recebeu voz de 
prisão e foi levado para a 43ª 
delegacia de Castro, para as 
providências cabívies.

Suspeito carregava um 
revolver calibre 38 na cintura

Divulgação

Motorista é preso por 
porte ilegal de arma

EM CASTRO

Da Redação

Carambeí -  Moradores do 
bairro Pilatos, em Carambeí, 
foram surpreendidos na quarta-
feira (21), com o corpo de Aristi-
des de Arruda Filho, de 44 anos, 
caído ao lado da motocicleta. 
A vítima foi encaminhada para 
o Centro Municipal de Saúde, 
mas morreu logo depois. O caso 
foi registrado por volta das 19 
horas, na Avenida dos Pioneiros. 

De acordo com a PM, Aristi-
des de Arruda foi encontrado por 
populares ao lado de uma Honda 
CG150 FAN, cor prata, com 
placa de Ponta Grossa. 

Um caminhoneiro que pas-
sava pela região recolheu a moto 
da vítima e encaminhou até o 
destacamento da Polícia Militar 
no município e comunicou as 
autoridades do acidente. 

Como não há testemunhas da 
morte, a polícia civil  de Caram-
beí instaurarou inquérito para 
apurar os fatos que resultaram 
nesta tragédia.

Civil investiga 
morte de 
motociclista

EM CARAMBEÍ

Da Redação
 
Carambeí - Erick do Porto, 

de 25 anos, foi morto com um 
golpe de faca, durante uma festa 
em sua própria casa, no bairro 
UFCB, em Carambeí. A ocorrên-
cia foi registrada na madrugada 
de quarta-feira (21). A polícia 
faz diligência para encontrar o 
autor do crime.

De acordo com o relato de 
testemunhas, Erick promovia 
uma festa em sua casa, quando 
em dado momento acabou dis-
cutindo com um outro rapaz. Os 
dois entraram em luta corporal 
quando o autor se armou de uma 
faca e desferiu o golpe na altura 
do tórax de Erick, que não resis-
tiu ao ferimento e acabou mor-
rendo ainda no local.

Logo após o crime, o sus-
peito conseguiu fugir e ainda não 
foi encontrado pela polícia. O 
corpo de Erick foi encaminhado 
para o Instituto Médico Legal de 
Ponta Grossa.

Morto por golpe 
de faca em festa

NO BAIRRO UFCB

Da Redação

homem de 28 anos que ainda 
não teve sua identidade revelada, 
foi encontrado morto Às margens 
da rodovia BR-376, na altura 
do quilometro 503, no distrito 
industrial de Ponta Grossa, na 
quinta-feira (22).

Por volta das 7h15 equipes 
da polícia rodoviária da Unidade 
Operacional de Furnas, em Ponta 
Grossa, recebeu a informação 
que um provável corpo estaria ao 
lado da pista e que  um motoci-
clista teria o avistado numa cana-
leta às margens da rodovia.

Ao chegar no local consta-
tou-se tratar de uma vítima do 
sexo masculino, natural de Join-
ville, de 28 anos.

Pelos indícios, o pedestre foi 
atropelado, provavelmente por 
um veículo de pequeno porte  
que fugiu do local.

Funcionários de um posto de 
combustível das imediações con-
firmaram que haviam avistado o 
pedestre durante o dia percor-
rendo a região.

O IML e o Instituto de Crimi-
nalística foram acionados para as 
demais providências.

Homem morre atropelado na BR-376
NO DISTRITO INDUSTRIAL

Pedestre teria sido atropelado por um veículo de porte pequeno

Divulgação

Da Redação

Jaguariaíva -  Dois homens 
armados invadiram um supermer-
cado em Jaguariaíva e depois de 
roubarem o estabelecimento aban-
donaram o local e ainda não foram 
localizados. O assalto foi registrado 
na terça-feira (20), por volta das 
16h15 e levou pânico aos clientes 
e funcionários de um supermercado 
no bairro Cidade Alta

De acordo com a polícia mili-
tar, pelo menos um dos ladrões 
estava armado com um revólver e 
usou a arma para render os fun-
cionários do mercado. Eles conse-
guiram pegar o dinheiro do caixa e 
ainda levaram três aparelhos celu-
lares de outras vítimas. Segundo 
testemunhas, eles embarcaram em 
uma motocicleta preta e fugiram 
em direção a Arapoti.

A PM realizou patrulhamento 

pela região, mas não encontrou 
nenhum suspeito de praticar o 
crime.

Novo roubo
Durante a noite, outro caso de 

assalto foi registrado também em 
Jaguariaíva. Por volta das 21horas, 
na rua Catarina Emerich, no bairro 
Matarazzo, uma motocicleta foi 
roubada por dois homens, um 
deles armado com um revólver.

Segundo a PM, a vítima pilo-
tava uma Honda CG 125 Fan e 
chegava ao Parque Linear quando 
foi abordada pela dupla. Os ban-
didos se aproximaram com uma 
Honda Broz, um deles desembar-
cou da moto e rendeu a vítima. 
Os ladrões fugiram em direção 
ao município de Sengés. A moto, 
de placa AMU-4790, ainda não 
foi recuperada. O caso também é 
investigado pela polícia civil.

Dupla armada assalta 
supermercado

EM JAGUARIAÍVA

Da Redação

Ponta Grossa - Numa ope-
ração que mobilizou perto de 60 
policiais militares, o 1º Bata-
lhão de Polícia Militar de Ponta 
Grossa cumpriu na quinta-feira 
(22), uma série de mandados de 
busca e apreensão. A ação resul-
tou na apreensão de porções 
de crack e maconha, cigarros 

contrabandeados e ainda outros 
objetos de origem ilícita. Uma 
pessoa foi presa.

A operação desencadeada 
com apoio do Ministério Público 
e do Poder Judiciário, teve início 
por volta das 6 horas e diversas 
diligências foram realizadas na 
vila Cipa, Jardim Amália e no 
bairro de Oficinas.

De acordo com a informação 

repassada pela polícia militar, 
todos os locais de buscas foram 
identificados após um prévio tra-
balho intensificado pelo setor de 
inteligência policial que subsidiou 
na expedição dos mandados da 2ª 
Vara Criminal de Ponta Grossa e 
teve como foco, uma resposta aos 
reclamos da população local no 
combate a ações criminosas nes-
sas regiões. 

Operação vistoria três bairros de PG
BUSCA E APREENSÃO

Ação resultou na prisão de uma pessoa

Divulgação

Foram apreendidos porções de crak e maconha

Da Redação

Policiais de Castro estão mobi-
lizados para encontrar dois rapazes 
que espalharam notas falsas em 
dinheiro, em um estabelecimento 
comercial em Castro. O caso foi 
registrado na quarta-feira (21), 
por volta das 21h30.

A dupla entrou em um estabele-
cimento comercial na rua Humberto 
Pinto de Oliveira, no bairro Jardim 
Alvorada e depois de escolherem 
alguns produtos, passaram pelo 

caixa para pagar. Sem desconfiar de 
nada, o funcionário do local recebeu 
o valor, mas instantes depois perce-
beu que havia sido enganado e que 
o dinheiro repassado era falso. No 
entanto, a dupla já tinha deixado o 
local, tomando rumo ignorado. Poli-
ciais foram acionados mas durante 
patrulhamento na região, não con-
seguiram localizar a dupla.

As notas falsas foram enca-
minhadas para a 43ª DRP, para 
registro e as devidas providências 
que requer o caso. 

Dupla repassa moeda 
falsa em Castro

Corpo passou pelo IML 
de Ponta Grossa

Divulgação

Divulgação
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22/03
Ítalo R. de Paula Filho

Kelen C. Correa
Walter Goltz

Thiago Oliveira
Eduardo Tomazoni

23/03
Silvia Prestes

Célio van Mierlo
Helga Rosemari

Guilherme Ribeiro Machado
Konstance J. Kremer
Sandra Mara Rogoski

Bruna Sens

24/03
Joel Antonio de Souza

Amanda Beck

25/03
Rosangela Santana

Andréa Esser Los
Carine M. Souza Razera

Diego Furlam
José (Zeu) Augusto 

Fanha Rosa
Luciano Ferreira da Silva
Mauricio Fonseca Fadel

Rafael Rolim Nunes
Valéria da Costa Vaz

Priscila de Oliveira
Sandro Antunes Ribeiro

Marcos Menarim

Everaldo B. de Oliveira
Maria Caroline Rolim

Orlei Arthur Souza
Raquel Gatto

Silvia Prestes Jorge

Tietagem na Festa do Peão

Registrando Clelia Denck 
Tramontin, em Treze Tilias (SC)

Lara Fadel Fanha, 
Luan Santana e Ana Evelize de Paula

May Freitas, o locutor Marco 
Brasil e Sirlei Santos

A dupla Jeann e Julio 
com Dionara Denise

Grupo IRA e Ana Julia 
Gomes Nascimento

No sábado (24) quem recebe as 
felicitações é a bela Geisy Valenga

Tibagi ganha moderna agência do Sicredi 

Equipe da agência de Tibagi

Gerente da agência Tibagi, Kelly Rebolho; gerente da agência de 
Carambeí, Sandra Regina Piveta Schnepper; gerente da agência de 
Ventania, Diego Carneiro; Adão, da Icatu Seguros; Coordenador 
de Núcleo de Curitiba, Erivelto, e Fernando, da Icatu seguros

Presidente da Sicredi Campos Gerais, 
Popke Ferdinand Van der Vinne

Associados, Ayslan Serenato, Alexander 
Vonn Fritz e Carolina Romel

Associados Nicolaas Biersteker 
com esposa, e Rossana Zwierewicz

Adauto Carneiro Prestes (presidente Sin-
dicato Rural) e sua esposa Sandra Prestes, 
associados Eliza e Roberto Hirooka

Gerente da agência de Tibagi, Kelly Rebolho, ao lado do 
prefeito Rildo Leonardi; do presidente do Sicredi Campos 
Gerais, Sr. Fredy, e do diretor Executivo, Márcio 
Zwierewicz, descerram fita inaugural

Andreas Los, presidente da Fundação ABC; diretora de 
Operações, Tilene Farina; presidente Fredy; vice-presiden-
te da Frísia, Gilberto Zardo; diretora de Negócios do Sicre-
di, Leila Grik, e Luiz Henrique de Geus, diretor da Frisia

Prefeito Rildo Leonardi, com o diretor Márcio Zwierewicz, 
diretora Tilene Farina; presidente Fredy, do Sicredi Campos 
Gerais; diretora Leila Grik e gerente Kelly, unidade de 
Tibagi, brindam a nova agência mais ampla e moderna

Divulgação
Divulgação

Divulgação
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Divulgação

Fotos Márcia Ferraz


